
ЗМИЁВКА
В районном центре состоялось пер�

венство области по армрестлингу. По�
мимо спортсменов из городов и райо�
нов Орловщины помериться силами
прибыли представители Москвы — все�
го 140 человек.

По итогам соревнований первое ме�
сто завоевали члены орловского спор�
тивного клуба "Атлант". На втором мес�
те — команда Свердловского района,
на третьем — Ливенского. 

В центральной районной библиотеке
состоялся конкурс "Женщина�директор
2005 года". Участвовали пять предста�
вительниц прекрасного пола — руково�
дители организаций и учреждений.

Победительницей признана 
Л.А. Фандеева — директор ООО "Казь�
минское". Она возглавляет сельхоз�
предприятие с 2000 года. За это время
хозяйство добилось значительных успе�
хов. Так, валовое производство продук�
ции в этом году увеличилось по сравне�
нию с 2004 годом на 71%, рентабель�
ность производства составляет около
50%. В ООО "Казьминское" стабильно
выплачивается высокая заработная
плата.

ЗНАМЕНСКОЕ
В селе Гнездилове Глотовской сель�

ской администрации в торжественной
обстановке состоялось открытие ново�
го магазина, принадлежащего одному
из местных частных предпринимателей. 

На открытии побывали глава админи�
страции района С.Я. Яценко, исполняю�
щий обязанности главы Глотовской
сельской администрации Н.И. Калаш�
ников, главный специалист областного
управления торговли и потребитель�
ских ресурсов Т.Д. Морозова. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
В центральной районной библиотеке

в рамках заседания коллегии областно�
го управления культуры и искусств ад�
министрации области состоялось от�
крытие десятого в области общедо�
ступного центра правовой и деловой
информации.

Программа создания подобных цент�
ров осуществляется с 2001 года Орлов�
ской областной публичной библиотекой
(ООПБ) имени И.А. Бунина и правовым
управлением администрации области. 

На открытии выступили глава адми�
нистрации района А.И. Горшков, на�
чальник областного управления культу�
ры О.М. Долягина, директор ООПБ 
В.В. Бубнов, представитель Центра
специальной связи и информации в Ор�
ловской области ФСО России А.Г. Ко�
четков и представитель регионального
информационного центра сети
"КонсультантПлюс". 

Состоялась презентация электрон�
ных информационных ресурсов, без�
возмездно переданных библиотечному
центру. После этого были подписаны
договора на организацию информаци�
онного обслуживания специалистов и
населения района между администра�
цией района и партнёрами программы.

В районном центре построен новый
хоккейный корт. Его стоимость — 200
тысяч рублей. Средства выделены из
районного бюджета. 

ЛИВНЫ
В посёлке Сахзаводской реконструи�

рован стадион. За счёт средств район�
ного бюджета приобретены мощная
электроподстанция и осветительное
оборудование для хоккейного корта.

Ежедневно корт посещают более 200
человек. В будущем здесь планируется
организовать прокат коньков.

Районным отделом по делам моло�
дёжи, физической культуре и спорту
проводится конкурс "Папа, мама, я —
спортивная семья". В соревнованиях
принимают участие 16 семей, пред�
ставляющих сельские администрации и
сельхозпредприятия. 

В каждой команде могут быть только
три человека — родители и ребёнок в
возрасте до 12 лет. Финал состоится
завтра в Успенской средней школе.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
С хорошими производственными по�

казателями завершают год животново�
ды района. Объёмы производства мо�
лока выросли более чем на семь про�
центов по сравнению с 2004 годом.
Дойное стадо увеличилось на 220 го�
лов.

По производству молока лидируют
сельхозпредприятия имени Кирова и
"Прогресс". В этих хозяйствах средне�
суточный надой достигает десяти кило�
граммов. Добиваться таких показате�
лей удаётся благодаря слаженной ра�
боте всех звеньев технологической це�
пи: высокой квалификации специалис�
тов и работников хозяйств, строгой
дисциплине, обеспечению поголовья
качественными кормами.

В 2005 году в СПК "Прогресс" впер�
вые используется новая — порционная
— технология кормления животных. Пи�
щу им дают не четыре, а восемь раз в
сутки, что способствует лучшей усвояе�
мости корма, в результате растет про�
дуктивность животных.

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Открывая совещание, руково�

дитель Орёлстата Т.П. Устино�

ва коротко рассказала о принятых
на федеральном уровне норма�
тивно�правовых актах, регламен�
тирующих работу по подготовке и
проведению с 1 по 25 июля 2006
года Всероссийской сельскохо�
зяйственной переписи. По словам
Тамары Петровны, деятельность
орловских статистиков значитель�
но облегчило бы принятие област�
ной администрацией специально�
го постановления об организации
сельхозпереписи на территории
нашего региона. 

Хотя Росстат обязал местных
статистиков подготовить списки
объектов переписи до 10 декаб�
ря, пополняться и уточняться они
будут до апреля 2006 года. На се�
годня, по словам Т.П. Устиновой,
"взяты на карандаш" уже 270 ты�
сяч объектов. 

По предварительным данным,
представлен�
ным на сове�
щании замес�

тителем руко�

в о д и т е л я

О р ё л с т а т а

Л.И. Акимо�

вой, в целом
по Орловской
области пере�
пись пройдут
свыше 600
сельхозорга�
низаций, 1430
крестьянских

(фермерских) хозяйств, 206 ин�
дивидуальных предпринимате�
лей, около 170 тысяч личных под�
собных хозяйств и свыше 100 ты�
сяч владельцев садоводческих и
огороднических участков. 

В августе этого года в четырех
регионах России: Красноярском,
Краснодарском краях, а также
Пензенской и Саратовской обла�
стях проводилась пробная сель�
скохозяйственная перепись. Она
показала, в частности, что вла�
дельцы личных подсобных хо�
зяйств настороженно реагирова�
ли на некоторые вопросы пере�
писных листов. Но для опасений
нет поводов, уверена Л.И. Акимо�
ва. Во�первых, подписанный пре�
зидентом Федеральный закон "О
Всероссийской сельскохозяй�
ственной переписи" содержит
норму о защите первичных дан�
ных и использовании их только в
обобщенном виде для целей го�
сударственного статистического
наблюдения. Во�вторых, закон
предусматривает ответствен�
ность лиц, ведущих сбор, хране�
ние, обработку данных переписи.
И наконец сама схема обследо�
вания сельхозпроизводителей
строится на принципе анонимно�
сти, а все индивидуальные све�
дения будут уничтожены сразу же
после подведения итогов сель�
хозпереписи. 

Время торопит статистиков. В
Орле и районах уже действует
внештатная  служба переписи —

87 человек. Хотя списки объектов
переписи составлены, требуются
серьезные уточнения. Кроме то�
го, пора начинать изготовление
картографического материала,
набирать и обучать переписной
персонал — а это свыше 1,5 тыс.
человек, готовить помещения для
переписных участков, оснащать
их связью. А еще охрана, транс�
порт... И вся эта непростая рабо�
та идет параллельно с подготов�
кой к введению в действие в на�
шем регионе 131�го Федераль�
ного закона. 

"Всероссийская сельскохо�
зяйственная перепись, — поды�
тожила свое выступление 
Л.И. Акимова, — позволит полу�
чить наиболее полную информа�
цию о структурных изменениях в
сельском хозяйстве с начала
1990�х годов, и прежде всего — в
земельной собственности". 

Эти изменения, а точнее, их
предельно полная документаль�
ная фиксация — камень преткно�
вения при составлении всех
восьми списков объектов пере�
писи. По словам начальника от�

дела статистики сельского хо�

зяйства Орёлстата Н.Е. Дмит�

риевой, ни один из существую�
щих сегодня регистров сельхоз�
товаропроизводителей не дает
полной информации даже об их
числе, более того, данные носят
разрозненный, зачастую несопо�
ставимый характер.

Другое серьезное препят�
ствие в работе Нелли Евгеньевна

связывает с отсут�
ствием объективных
данных из Роснедви�
жимости. Изначально
предполагалось, что
они лягут в основу
списков — сведения о
земельных площадях и
кадастровых номерах.
Но мало того, что эта
важная информация
попала к статистикам
с трехмесячным опоз�
данием, так она оказа�
лась далеко не исчер�
пывающей. Пришлось
проводить кропотли�
вую пообъектную вы�
верку потенциальных
респондентов. 

Брошенная земля
— это нонсенс. Из�за
неё, земли�кормили�
цы, из�за межи добро�
порядочные соседи
вмиг становятся вра�
гами. А тут... Руково�

дитель группы Внештатной

службы Орёлстата Т.В. Авери�

на, рассказывая о проблемах со�
ставления списков объектов
сельхозпереписи, привела ряд
примеров, когда докопаться до
истины, найти хозяина или поль�
зователя земли — все равно что
искать иголку в стоге сена. 

И самый сложный, считает Та�
тьяна Викторовна (и зал бурным
оживлением подтвердил её сло�
ва), — список № 6, включающий
некоммерческие садоводческие,

огороднические и дачные объ�
единения граждан. Здесь, что на�
зывается, полный финиш. Есть,
например, какое�нибудь обще�
ство "Ягодка", а списки его чле�
нов давно канули в Лету. Или име�
ются списки, но хозяева дачных
участков уже сменились раз пять.
А то и вовсе львиная доля "фа�
зенд" давно заросла бурьяном... 

Еще туманнее получилось с
огородами. Сельхозпредприятия
в свое время нарезали огромные
куски пашни всем желающим
иметь картошку со своего огоро�

да горожанам. Увы, аграрный
пыл быстро сошел на нет. Но зем�
ля�то осталась на месте. Чья же
она теперь? И как в таком случае
статистикам составлять свои
списки?

Эти актуальнейшие вопросы
сыпались из зала, когда на трибуну
поднимались руководители и глав�
ные специалисты организаций,
имеющих самое непосредствен�
ное отношение к земле. Но, как по�
казала то и дело возникавшая в за�
ле горячая дискуссия, и они не
знали всех "секретов земли".

ЗЕМЛЯ
"У земледельца нет шага, нет поступка, нет мысли, которые

принадлежали бы не земле". Эти слова безусловного знатока
сердцевинной для русской жизни и нашего национального
самосознания земельной темы, писателя Глеба Успенского,
никто из участников двухдневного совещания по проблемам
проведения Всероссийской сельскохозяйственной переписи
не цитировал. Но все понимали: её успех зависит от четкого
решения именно земельных вопросов — всеми ощущалась 
та самая "власть земли". 

Они никак не могли понять ло�
гику госпожи Ивашиной, ко�
торой подавляющее боль�

шинство предпринимателей этого
рынка еще раньше отказали  в до�
верии. Наверное, не случайно ее не
так давно освободили от должнос�
ти руководителя Орловского отде�
ления всероссийской обществен�
ной организации малого и средне�
го бизнеса "Опора России" и вооб�
ще исключили из этой организа�
ции. Так вот, предприниматели
рынка теперь просто не знают, то
ли госпожа Ивашина стала очень
забывчивой, если сегодня говорит
противоположное тому, что излага�
ла ранее, то ли она нарочно
вводит людей в заблужде�
ние. Еще в мае этого года в
пресс�релизе орловской
"Опоры", размещенном в
Интернете, красовался бо�
дренький рапорт: "В насто�
ящее время паники на Цен�
тральном рынке нет, прак�
тически достигнута  догово�
ренность, что торговые ме�
ста на ул. Черкасской и в
пер. Рыночном… на первом
этапе реконструкции, кото�
рый займет около года, бу�
дут сохранены. Если планы
властей не изменятся, то
можно сказать, что членов органи�
зации мы защитили. Мы удовлетво�
рены конструктивным предложени�
ем вновь созданной предпринима�
тельской организации ПЦР начать
строительство именно с их вещево�
го участка". Надо полагать, что
текст этого сообщения был согла�
сован с тогдашней руководитель�
ницей  Орловского отделения
"Опоры" М. Ивашиной. Стало быть,
еще недавно  она считала органи�
зацию ПЦР  деловой и ответствен�
ной. Мы, журналисты "Орловской
правды", в свою очередь вспомни�
ли, что в письме, отправленном по
электронной почте на имя редакто�
ра "Орловской правды", Марина
Евгеньевна  писала, что "разногла�
сий "Опоры России" и организации
ПЦР не существует", что со всеми
предпринимателями рынка у воз�
главляемой ею организации ров�
ные и дружеские отношения.

А  в своей недавней статье  Ива�
шина почему�то со страшным гне�
вом  обрушилась на  ПЦР, обозвав
эту организацию "искусственной
кучкой самозванцев с юрлицом",
которая, по ее словам,  не пользу�
ется на рынке авторитетом. Чем не
страшная месть предпринимате�
лям, которые отвернулись от нее и
создали свою легитимную органи�
зацию, реально решающую острые
проблемы Центрального рынка? 

Предприниматели, обратив�
шиеся в нашу редакцию,  со�
общили нам, что ситуация со

строительством торговых павильо�
нов на улице Черкасской совсем не
такая, какой ее обрисовала в своей
статье госпожа Ивашина. Ситуа�
ция, по их мнению, достаточно ста�
бильна и разумна. Суть в том, что
сами предприниматели, вкладывая
собственные деньги в строительст�
во павильонов, способствуют  бо�
лее быстрой реконструкции Цент�
рального рынка. Владелец рынка
ОПО "Союз Орловщины" сейчас го�
товится строить современный тор�
говый комплекс на другом участке
рынка, уже переселил жильцов из
расположенного на этой террито�

рии дома, купив им квартиры. На
все это требуется немало средств.
Если же предприниматель, торгую�
щий на открытом воздухе на Чер�
касской, желает поскорее себе по�
строить красивый, теплый павиль�
он, то проблем нет. При этом он
вносит, как объясняли нам на этой
встрече торговцы рынка, всю сум�
му за новый павильон не  сразу, а в
несколько этапов, в течение не�
скольких месяцев.  Это тот  нюанс,
который Ивашина, по их мнению,
не учитывает. Кроме того, сам
предприниматель участвует в об�
суждении проекта; он заранее зна�
ет, какие там будут облицовка,  вну�

треннее убранство; он может зака�
зать павильон подешевле или по�
дороже. Его интересы учитывают�
ся. Да, действительно, торговые
павильоны строит ОПО "Союз Ор�
ловщины". Это немалая организа�
ция,  у нее  есть свое ремонтно�
строительное предприятие, кото�
рое может своими силами постро�
ить павильон.

— Далее, все деньги до копееч�
ки, которые предприниматель вно�
сит в счет строительства павильо�
на, рынок возвращает ему в счет
арендной платы, — объясняли нам
торговцы — члены ПЦР. — Если за
год стоимость павильона не вер�
нется ему арендной платой, то
бесплатное "стояние" предприни�
мателя на  данном участке  про�
должается до тех пор, пока пред�
приниматель полностью не вернет

за павильон уплаченную сумму.
Что выигрывают предпринима�

тели на Черкасской? Они уже в бли�
жайшее время будут торговать в
теплых, великолепных павильонах.
Разве это плохо?  

— Очевидно, господам Бурмист�
рову и Ивашиной невыгодно, чтобы
на улице Черкасской, где строят па�
вильоны, воцарились тишь и благо�
дать, — говорили обратившиеся в
"Орловскую правду" предпринима�
тели рынка. —  Нам же это нужно.
Мы хотим, чтобы люди спокойно, в
хороших условиях работали на ули�
це Черкасской, а не забивали себе
головы "оранжевыми" и "бархатны�
ми" революциями. Повод для обос�
трения ситуации на этом пятачке
Центрального рынка может быть
только один: несоответствие тор�
говых мест современным требова�
ниям.  И мы, активисты обществен�
ной организации "Предпринимате�

ли Центрального рынка", о которых
сейчас так нелестно отзывается го�
спожа Ивашина, хотим, чтобы на
улице Черкасской не было бунта.
Именно "кучка самозванцев" бьет�
ся целый год за то, чтобы город�
ская власть передала эту землю в
аренду "Союзу Орловщины" на
длительный срок. Сейчас  практи�
чески решен  вопрос об аренде на
пять лет, и мы  уже ставим вопрос
перед городскими властями о де�
сяти годах.

— Мы категорически за то, чтобы
вся улица Черкасская превратилась
в торговые павильоны, — продол�
жали предприниматели рынка. —
Господам Бурмистрову и Иваши�
ной, видимо, это не нужно. Им, ви�
димо, хочется, наоборот, чтобы го�
родская администрация смотрела
на Черкасскую как на проезжую

часть, они требуют в свете рекон�
струкции рынка освободить ее от
торговли, тем самым порождая на
рынке революцию. А мы категори�
чески против разгона предприни�
мателей на Черкасской и револю�
ции. Надо как�то по�другому из это�
го положения выходить. Другого
выхода, как превращение ул. Чер�
касской в торговую изюминку, мы
не видим. Мы считаем, что ее нужно
сделать красавицей. Да, это не�
множко бьет по карману предпри�
нимателей, но это же временно. И
именно поэтому мы, "кучка само�
званцев", считаем, что нужно как
можно быстрее улицу Черкасскую
превратить в торговую изюминку…

Аеще обратившихся к нам
предпринимателей взбудора�
жило, почему Ивашина, указы�

вая, кто и на какие деньги отремон�
тировал квартиры,  не пишет о себе,
о своих жилищных условиях, о сво�

ем бизнесе? Им это было
бы интересно узнать.  А са�
ма она на предпринима�
тельскую стезю вышла
разве из бедных кругов?
Выходит, что никому нель�
зя строить павильоны, от�
крывать магазины, и толь�
ко ей одной все позволе�
но? 

Они удивлялись,  откуда
ей, находящейся за триде�
вять земель от Централь�
ного рынка, знать, кого из
предпринимателей здесь
уважают больше? Народ
видит здесь реальную ра�
боту: например, навес,
под который скоро перей�
дут предприниматели с
вещевого рынка на пери�
од строительства на мес�
те их сегодняшней пала�
точной торговли совре�
менного торгового ком�
плекса. Сейчас  навес уже
практически построен, ве�
дутся отделочные работы.
И этого добились лидеры
общественной организа�
ции "Предприниматели
Центрального рынка".
Предприниматели, обра�
тившиеся в нашу редак�
цию, спрашивают: а где
же забота о благе народа
могучего и великого
профсоюзника Бурмист�
рова, о котором так воз�
вышенно пишет   госпожа
Ивашина? Где видна его
работа? Они сравнивали:
за организацией ПЦР сто�
ит больше тысячи пред�
принимателей рынка. А
сколько "штыков" у неза�
регистрированного проф�
союза Бурмистрова —
предпринимателя,  торгу�
ющего, кстати,  как раз на

Черкасской улице? От силы чело�
век двадцать,  которых могли по�
считать и журналисты "Орловской
правды" во время их смешного пи�
кета нашей газеты. 

Члены организации ПЦР  вспом�
нили фразу  героя Л. Быкова из
фильма "В бой идут одни "старики":  

— "Как "фоккера" или "мессера"
сбить, так это вторая эскадрилья, а
как что�то достать, так это первая".
У нас то же самое получается. Как
что�то дельное на рынке сделать,
так  пойдет  работать, пороги оби�
вать организация "Предпринима�
тели Центрального рынка". А как
возглавить движение и флагом по�
махать — так это могучий профсо�
юз Бурмистрова. Нет уж, нам такие
защитнички, как он, не нужны,    —
сказали предприниматели.  

Мария СЕМИНА.

На днях в нашу редакцию обратилась большая группа предприни�
мателей Центрального рынка, крайне удивленных очередной пу�
таницей в изложении событий на этом рынке в одной из местных
газет  скандально известным  автором — Мариной Ивашиной.
Все эти торговцы являются членами городской общественной ор�
ганизации "Предприниматели Центрального рынка" (ПЦР). 

Страшная 
месть?

Администрация Железно�
дорожного района совместно
с депутатским корпусом коор�
динируют работу уличных ко�
митетов: два раза в месяц
проходят совместные сове�
щания. Рассматриваются са�
мые разнообразные вопросы:
основные правила нотариаль�
ных действий, порядок пре�
доставления льгот и субсидий
отдельным категориям граж�
дан, меры противопожарной
безопасности в жилом секто�
ре, вопросы о налогах на
транспорт и имущество и др.
На эти собрания приглашают
специалистов налоговой
службы, МЧС, Пенсионного
фонда, муниципальных служб
г. Орла. Главная цель этих со�
вещаний — наиболее эффек�
тивно решать насущные во�
просы. Вот пример. С января
2005 года вступил в силу
Федеральный закон № 122 "О
монетизации льгот". Админи�
страция района начала работу
по реализации этого закона
еще в октябре 2004 года. Ра�
ботники Пенсионного фонда
на протяжении трех месяцев
знакомили нас с порядком за�
мены льгот на денежные ком�
пенсации, обеспечения лекар�
ственными препаратами, са�
наторным лечением и др. В
свою очередь, председатели
уличкомов подготовили жите�
лей своих участков к введению
нового закона. 

Хочется отметить работу
заместителя председателя го�
родского Совета народных де�
путатов Л.С. Музалевского,
который помогает нам в реше�

нии многих проблем. Напри�
мер, жители 4�й Курской на
протяжении 15 лет ждали ре�
монта и обновления своей
улицы, но средств в бюджете
города  на это не находилось.
И сегодня мы благодарны сво�
ему депутату, который смог
достучаться до городской ад�
министрации. У нас была  за�
асфальтирована дорога и тро�
туарные дорожки. Высажены
деревья, отремонтировано
уличное освещение. Около
дома на ул. Новосильской, 1
произведен капитальный ре�
монт дороги, уложено асфаль�
товое покрытие, сделана тро�
туарная дорожка, установлена
контейнерная площадка, осу�
ществлен ремонт мягкой
кровли в домах № 9,11. На ул.
Пушкина отремонтированы
о т м о с т к а  в о к р у г  д о м о в  
№ 24,112, отопление, кровля
домов № 20, 24, 44, 46, заве�
зена земля и посажены кашта�
ны во дворе дома № 20. Для
жителей ул. Емельяна Пугаче�
ва и ул. Новосильской постро�
ена мини�котельная.

И это далеко не все приме�
ры. Казалось бы, дела обы�
денные, но от их разрешения
зависит качество жизни каж�
дого человека в районе. 

Председатели уличных
комитетов № 1, 16, 20

Железнодорожного района
г. Орла: 

И. СИДОРЕНКО
(ул. 4*я Курская), 

Н. НАУМОВ
(ул. Е. Пугачева), 

Е. ЮДИНА
(ул. Пушкина).

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Уличкомы 
и депутат
С 1 января 2006 года начнет действовать ФЗ № 131 
"Об общих принципах организации местного
самоуправления в РФ". Уличные и территориальные
комитеты общественного самоуправления
Железнодорожного района г. Орла не стоят в стороне 
от подготовки к реализации его положений. В нашем
районе уже сложилась определенная система
взаимодействия администрации с органами
территориального общественного самоуправления.
Активно работают 45 уличных комитетов (население
частного сектора составляет 25 тысяч  человек).
Помогают нам и депутаты.

В Урицком районе признанным лидером по производству

молока вот уже на протяжении нескольких лет остается ТНВ

"Мичуринское". А нынче даже в зимний период его труженики

надаивают от буренки в день по 10 килограммов молока. 

В сравнении с аналогичным периодом прошлого года

среднесуточный надой увеличился на четыре килограмма. 

В хозяйстве содержится 900 голов КРС, в том числе 

более 330 коров.

По словам директора сельхозпредприятия В.Д. Сидорова, су�
щественному повышению надоев в течение последних двух лет
способствует целый комплекс производственных мероприятий:
ежегодное обновление стада в среднем на 25 — 30 процентов,
искусственное осеменение, введение в рацион животных высо�
копитательных белковых и других добавок, использование со�
временной системы кормоприготовления. Два года назад был
приобретен канадский агрегат, перерабатывающий зерно на
корм животным. При этом корм с добавленными в него консер�
вантами пакуется в так называемые полиэтиленовые "рукава" (по
150 тонн в каждый) и надежно хранится, сохраняя все свои пита�
тельные свойства. И все же основным фактором, повышающим
эффективность молочного и мясного животноводства, считает
В.Д. Сидоров, является высокий кадровый потенциал хозяйства.

Наталья ЗАРУБИНА.

Урицкий район.

Хороший корм — высокие надои

ОАО «ОРЛОВСКАЯ ХЛЕБНАЯ БАЗА № 36» 

закупает зерно
ПШЕНИЦЫ всех классов, РЖИ всех классов.

Форма расчета наличная и безналичная.

Доставка на Хомутовский элеватор,

ОАО «Орловская хлебная база № 36»

и Ливенский комбинат хлебопродуктов.

Заключение договоров.

Телефоны: 46�92�21, 46�92�22, 43�51�10.

Тел./факсы: 43�51�56, 46�92�26. R
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В МЭРИИ

ЗОЛОТАЯ СВАДЬБА
Валентину Ивановну и Леонида

Афанасьевича Васильевых чествовали
вчера в городском управлении загса.
50 лет прожили они вместе и решили
отпраздновать юбилей в торжествен�
ной обстановке в кругу близких.

Много испытаний выпало на долю
супругов. Леонид Афанасьевич осво�
бождал Орёл от фашистских захватчи�
ков, служил в лётных войсках. Затем
работа по восстановлению разрушен�
ного города. Много лет честного, 
безупречного труда. 

Все трудности и невзгоды помогала
преодолевать семья, в которой всегда
царили любовь и взаимопонимание.
Васильевы вырастили двух сыновей,
помогли воспитать трёх внуков и внуч�
ку.

Вчера Валентина Ивановна и Лео�
нид Афанасьевич вновь отпразднова�
ли свадьбу — теперь золотую. Работ�
ники загса вручили супругам почётный
диплом, цветы, свадебный каравай и
пожелали долгих и счастливых лет
жизни.

В ОРЛЕ

«УЧИТЕЛЬ ГОДА*2006»
В центре творчества детей и юно�

шества Железнодорожного района со�
стоялось открытие второго городского
конкурса "Учитель года�2006". Его цель
— повышение престижа педагогичес�
кой профессии в условиях модерниза�
ции российского образования, внедре�
ние инновационных технологий в прак�
тическую деятельность педагогов, по�
ощрение талантливых учителей орлов�
ских школ. 

В числе конкурсантов — 40 педаго�
гов Орла. До 7 февраля 2006 года им
предстоит выдержать испытания в че�
тырёх турах. По итогам конкурса жюри
под председательством главного спе�
циалиста городского управления обра�
зования Т.В. Мартыновой объявит
сильнейшего учителя нового года.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ДЕТСКИЙ ПРАЗДНИК
Вчера в областном центре молодё�

жи (ОЦМ) "Полёт" состоялся новогод�
ний утренник для социально не защи�
щённых детей из детских садов № 5,
№ 16 и № 63 Орла. Организаторы ме�
роприятия — областное управление по
делам молодёжи и физической культу�
ре, ОЦМ "Полёт" и всероссийская об�
щественная организация "Молодая
гвардия единой России". Для детей
было подготовлено новогоднее пред�
ставление с участием Деда Мороза и
Снегурочки, а также ростовых кукол. В
завершение программы ребятам вру�
чили сладкие призы. 

В этот же день в "Полёте" прошла
дискотека для социально не защищён�
ных подростков профессиональных
учебных заведений Орла и Орловского
района. Подарки ребятам вручил пер�
вый заместитель губернатора области
П.А. Меркулов.  

Информагентство

"Орловской правды".

Как известно, в начале 1990�х в
России произошла приватизация
сельхозземель — люди получили
землю в собственность. Бесплатно.
И могли свои земельные доли пере�
дать в наследство, продать, пода�
рить, внести в уставный капитал
сельхозпредприятия, а могли и свое
крестьянское хозяйство организо�
вать. Главный инженер ОАО

"Орелгипрозем" Н.А. Новичихина

обратила внимание на то, что право
на земельную долю на тот момент не
могло быть квалифицировано как
право собственности на землю до
тех пор, пока эта доля не была выде�
лена в натуре. То есть право на зе�
мельную долю не было вещным пра�
вом. Федеральный закон "Об оборо�
те земель сельскохозяйственного
назначения" закрепил другое опре�
деление за земельной долей. В со�
ответствии с ним земельные доли,
полученные при приватизации сель�
хозугодий, являются долей в праве,
и каждый собственник земли был
обязан оформить это право через
определение земельного участка на
конкретной территории. Не будем
вслед за Надеждой Алексеевной уг�
лубляться в технологию выделения
земельных участков — она попыта�
лась подсказать статистикам, где
реально можно найти "пропавшего"
собственника, в каких списках ис�
кать "потерянную" землю. По сло�
вам Н.А. Новичихиной, один экзем�
пляр землеустроительной докумен�
тации обязательно должен быть в
Земельной кадастровой палате.

Каждый земельный участок, под�

ключилась к разговору замести�

тель руководителя управления

Роснедвижимости по Орловской

области Е.А. Калсынова, имеет
экономические (размер арендной
платы, кадастровая цена и т.д.), пра�
вовые (кому и на каких правах при�
надлежит, для каких целей предос�
тавлен) и площадные характеристи�
ки (где расположен, кадастровый
номер) и должен быть поставлен на
кадастровый учет. Раньше, не без
сожаления вспомнила Елена Алек�
сеевна, "наша служба была единой
— земельный комитет и кадастро�
вая палата, которую затем выдели�
ли". Чтобы не утерять многолетнюю
отчетность, органы Роснедвижимо�
сти сейчас "учитывают эти земли за
сельхозпредприятиями по факту:
ведь во многих случаях юридичес�
кие лица до сих пор не оформили ни
обязательственные, ни вещные пра�
ва на землю". 

Что касается фермерских хо�
зяйств, уточнила Е.А. Калсынова, то
их регистрацией и ликвидацией се�
годня занимается налоговая служба
— значит, у нее есть база данных. "А
мы, — пообещала Елена Алексеевна
статистикам, — более полную и до�
стоверную информацию о всех су�
ществующих в районах землевла�
дельцах можем дать вам в январе
2006 года". 

Очень интересным и полезным
для участников совещания было вы�
ступление генерального дирек�

тора ОАО "Земельная инвестици�

онная компания" О.Я. Одинцо�

вой. В соответствии с Законом "Об

обороте земель сельскохозяйствен�
ного назначения", рассказала она,
собственники земельных долей обя�
заны за свой счет отмежевать участ�
ки, приходящиеся на их долевую
собственность, поставить на кадаст�
ровый учет и распорядиться этой
землей. Но... денег таких у людей
нет. Поэтому эти затраты берут на
себя пришедшие во многие районы
области крупные инвесторы. Но что�
бы арендатор мог пользоваться
этой землей, он должен заключить
договор аренды земельного участ�
ка, а не доли — её в аренду сдать
нельзя. 

Между тем, по словам Ольги
Яковлевны, договор аренды должен
быть подписан всеми собственника�
ми. Что нереально: кто�то умер, а на�
следники наследство не оформили,
кто�то уехал... "Если мы, например,
сформируем участок на 300 человек,
а договор аренды подпишут 299 —
заключить договор аренды на этот
участок уже будет невозможно. А по�
ка собираются необходимые подпи�
си, пока оформляются все бумаги...
человек переезжает или умирает. И
всю эту колоссальную работу нужно
начинать по новой". Поэтому перво�
начальный участок делится на два:
один, где все люди нашлись, будет
передан в аренду и другой — невос�
требованный. Первый участок ста�
вится на кадастровый учет, в кадаст�
ры заносятся люди, подписавшие
договор. Затем регистрируется пра�
во общей долевой собственности на
этот участок. "Этих людей, — подве�
ла черту О.Я. Одинцова, — вы найде�

те всегда, передаваемый ими по до�
говору аренды участок будет учтен".

Очень сложно найти оставшихся
на невостребованном участке.
Правда, в следующем году, уверена
Ольга Яковлевна, ситуация резко
изменится в лучшую сторону, ибо
отменяется налог на имущество, пе�
реходящее в порядке наследования.
Сегодня даже если сын наследует
долю за мать, нужно платить огром�
ный налог от нормативной или када�
стровой цены. Неудивительно, что
пока никто не торопится заявлять
свои права на землю. 

Многого приехавшие из районов
статистики ждали от выступления
главного инженера ФГУ "Земель�

ная кадастровая палата" В.А. Ле�

мешко. Уж где�где, а в этом ведом�
стве все должно быть расписано как
по нотам. К тому же и сам Владимир
Анатольевич так убедительно про�
светил собравшихся насчет много�
гранности функций и завидной ос�
ведомленности палаты. "Единая
платформа — земля, — начал он. —
На ней много организаций, которые
ведут статистику, учет. Но нет едино�
го идентификатора. И лишь кадаст�
ровый учет позволяет не только при�
своить кадастровый номер земель�
ному участку, но и определить его в
пространстве". 

Очень подробно рассказал 
В.А. Лемешко и о государственном
земельном кадастре — "многоуров�
невом банке данных о земельных
ресурсах". Он включает в себя еди�
ный государственный реестр зе�
мель — "то, чем вы и должны вос�

пользоваться", — обратился Влади�
мир Анатольевич к залу. Однако ког�
да статистики задали несколько кон�
кретных вопросов, сказал, что "тут
земельная палата вам ничем не по�
может". "Спасибо, что хоть честно
признались", — обронил кто�то не�
громко, но внятно, и зал беззлобно
засмеялся. 

Статистики давно уже — как толь�
ко столкнулись с земельной путани�
цей в своих районах — поняли, что
надеяться, по большому счету, осо�
бо не на кого. Поэтому собирают не�
обходимую информацию, что назы�
вается, с миру по нитке — из всех
доступных источников — той же Зе�
мельной кадастровой палаты, мест�
ных администраций, Роснедвижи�
мости...

... Неужели современные орлов�
ские крестьяне уже не так остро чув�
ствуют терпкую власть земли? Нет,
конечно. Просто... В кулуарах сове�
щания услышал оброненную кем�то
фразу, которая показалась мне спа�
сительной формулой: "Земля, она
порядка требует" (на языке статис�
тиков — учёта). В самом деле, какая
же власть, в том числе и земли, без
порядка? И, думается, все заинте�
ресованные государственные "при�
ставленные к земле" структуры, а
также нынешние землепашцы на
пользу всем орловцам "договорят�
ся" с землей�кормилицей полюбов�
но. А органы статистики скрупулез�
но зафиксируют эти хозяйские отно�
шения языком цифр. 

Николай СОЛОПЕНКО. 

ПОРЯДОК ЛЮБИТ

— Ольга Михайловна, как вы

относитесь к предстоящим

десятидневным каникулам?

— Лично я — положительно.
Для небольшой категории состо�
ятельных россиян это возмож�
ность совершить небольшое зим�
нее путешествие, встретить Но�
вый год где�нибудь в Европе, на�
пример. А для большинства рос�
сийских граждан — провести эти
праздничные дни всей семьёй,
ведь каникулы будут не только у
детей, но и у их родителей. Зна�
чит, у тех и других появится общее
время для отдыха. 

Наш губернатор Егор Семёно�
вич Строев очень высоко ценит
статус семьи, проявляет большую
заботу о детях, о  молодых семь�
ях; и проводимая им политика за�

ставляет нас приложить все уси�
лия, чтобы организовать именно
семейный отдых и сделать его как
можно более интересным и раз�
нообразным.

— Праздничные меропри�

ятия ещё только в плане или

уже начались?

— У нас стало традицией гото�
виться к самому любимому ор�

ловцами празднику задолго до
Нового года. Многие учреждения
культуры уже давно живут, так ска�
зать, в новогоднем ритме. Напри�
мер, наше музыкальное училище
уже с середины декабря начинает
проводить "Рождественские му�
зыкальные вечера". В этом году
они прошли в седьмой раз и год
от года становятся всё популяр�
нее.

Давно готовятся к празднику и
театрально�зрелищные учрежде�
ния. В двадцатых числах декабря
наши театры начинают свои ново�
годние программы. Орловский
театр имени И.С. Тургенева пред�
ложит своим гостям замечатель�
ную сказку "Золушка", театр "Сво�
бодное пространство" — музы�
кальную сказку "Джельсомино в
стране лжецов", театр "Русский

стиль" — новогоднее школьное
ревю "Шутка не шутка", театр ку�
кол — интермедию "Снегуркина
школа". Вообще, все театры
предложат своим зрителям увле�
кательные интермедии с участи�
ем Деда Мороза и Снегурочки,
зрителей ждёт весёлый волшеб�
ный праздник.

Интересно работает  государ�
ственная филармония, которая
предложит новогодние представ�
ления не только орловцам, но и
совершит выезды в районы. От�
кроются выставки, пройдут ново�
годние утренники и посиделки в
библиотеках города и области.

— А музеи тоже вовлечены в

праздники?

— Конечно. И краеведческие, и
литературные тоже планируют
работу для разных поколений.
Традиционные утренники для жи�
телей Пушкарных улиц проводят�
ся в музее Леонида Андреева, на�
пример. В музей приходят не
только родители с маленькими
детьми, но и  молодёжь. Кстати,
для того чтобы привлекать к куль�
турным развлечениям молодёжь,
мы тесно сотрудничаем с некото�
рыми частными развлекательны�
ми учреждениями и центрами —
"Колизеем", "Океаном грёз",
"Ильинкой". Они предлагают ин�
тересные программы с участием
артистов.

— Городской молодёжи про�

ще: у неё весьма большой

выбор для отдыха. А что

ожидает молодых селян?

— В каждом районе также пла�
нируются свои новогодние и рож�
дественские мероприятия, кото�
рые пройдут в домах культуры,
клубах, библиотеках, на главных
площадях. Селян ждут театрали�
зованные представления, кон�
церты, утренники для детей, на�
родные гулянья, колядки, карна�
валы.

— Можно только позавидо�

вать. Давайте вернёмся в

Орёл.

— Орловцев также ожидают
развлечения на любой вкус. Для
тех, кто любит праздник на све�
жем воздухе, — театрализован�
ное представление на главной го�
родской площади перед турге�
невским театром. Оно начнётся в
1.30 и завершится дискотекой. Ну
и, конечно, в 2.00 будет празднич�
ный фейерверк. Рождество по
традиции будет праздноваться в
Детском парке 7 января ( начало в
12.00). Также в Орле пройдут тра�
диционные губернаторские ёлки,
которые 30 декабря в ОГАТ 
им. И.С. Тургенева соберут детей
— отличников учёбы, а 6 января —
ребят из многодетных и малоиму�
щих семей. 

Всё�таки Новый год — это ра�
достное событие прежде всего
для детей. Но и взрослым не ме�
шает на какое�то время забыть о
своих проблемах, вернуться ду�
шой в детство. И, может, тогда
дети и взрослые станут друг дру�
гу ближе, понятнее и ещё род�
нее.

Анжела САЗОНОВА.

Пусть каникулы станут семейным праздником
НАШИ ИНТЕРВЬЮ

В конце этого года и в начале
нового перед учреждениями
сферы культуры стоит особая
задача — сделать отдых
граждан ярким и
запоминающимся, заполнить
интересными мероприятиями
не только сам Новый год 
и Рождество, но и все
каникулярные дни. О том,
какие развлечения ждут
горожан и жителей области,
наш разговор с начальником
областного управления
культуры и искусств 
О.М. ДОЛЯГИНОЙ.

Не случайно те, кто не может по�
зволить себе роскошь выписать
лишнюю газету, зачитывают под�
шивки с районками и областными
газетами в сельских и город�
ских библиотеках. Многолюд�
но, как правило, и у киосков с
периодической печатью. В го�
родах купить периодику мож�
но буквально на каждом углу.
Так, во Мценске только под
маркой фирмы "Орловская
печать" действуют около де�
сятка киосков и других торго�
вых  точек, где любой желаю�
щий может приобрести газе�
ты и журналы. Да и индивиду�
альные предприниматели считают
торговлю печатными изданиями де�
лом прибыльным.

— Большим спросом у населения
пользуются в основном газеты и
журналы познавательно�развлека�
тельного характера, — рассказыва�
ет инструктор�контролер "Орлов�
ской печати" во Мценске" Галина
Чебанова. — Не залеживаются на
прилавках те, в которых даются со�
веты садоводам и огородникам,
рассказывается о жизни звезд кино
и эстрады, достижениях в области
спорта. Есть спрос и на так называ�
емую "желтую" прессу.

Что и говорить, жареные факты и
газетные "утки" пока еще интерес�
ны определенному кругу читателей.
Но все чаще и чаще приходят в кио�
ски люди, которым необходимы се�

рьезные газеты, в которых всегда
можно найти объективную инфор�
мацию о жизни страны, области,
родного города или села.

Пенсионеры Николай Федорович
Куликов с супругой Антониной Сте�
пановной — давние почитатели
"Орловской правды". Не один деся�
ток лет они были верными подпис�
чиками газеты. Но в последнее вре�
мя пришлось отказаться от подпис�
ки — свежие номера то и дело про�
падали из почтового ящика. Теперь
ветераны взяли за правило
ежедневно покупать любимую
газету в киоске.

— Правда, мне было непросто
отыскать место, где можно купить
"Орловскую правду", — посетовал
Николай Федорович. — В большин�
стве киосков, принадлежащих част�
никам, ее не найти. Не встретишь во
многих из них и "Спорт�альянс",
"Просторы России", "Поколение",
даже "Компас" в таких не в чести.

Зато все прилавки завалены изда�
ньицами (по�другому их не назо�
вешь), состоящими из различных
слухов и сплетен, грязи и непри�
стойностей. А ведь где еще, как не в
областной газете, можно прочитать
о том, чем и как живет Орловщина,
что за изменения ждут нас в буду�
щем, над решением каких проблем
работают сегодня селяне, как раз�
виваются промышленность, строи�
тельство и другие отрасли. 

"Орловская правда" не только
нам, старикам, интересна. Сын пе�
речитывает ее от корки до корки,
находит немало полезной инфор�

мации о новых законах. Невестка
черпает интересные сведения из
тематических полос "Здоровье" и
"Приусадебный участок". Внуки уз�
нают много интересного о прошлом
родного края, о годах войны. Мате�
риалы о ветеранах, в изобилии пуб�
ликовавшиеся в  нынешний год 
60�летия Победы, не раз приходи�
лись кстати дочери — учителю исто�
рии — на уроках краеведения. Одно
радует, что, хоть и пришлось обойти

с десяток киосков во Мцен�
ске, все же нашел тот, где
можно купить любимую га�
зету. Теперь я здесь посто�
янный клиент. И  даже если
по состоянию здоровья не
приду вовремя  за свежим
номером, девчата обяза�
тельно оставят его для меня.

Николаю Федоровичу,
можно сказать, еще повез�
ло. По нашим наблюдени�
ям, областные издания ре�
гулярно поступают лишь в
треть мценских киосков для
периодики. Еще хуже поло�
жение в соседнем Болхове,
где свежий номер област�
ной газеты теперь  можно
купить лишь на главпочтам�
те,  и то если достанется…

Вот и получается, что чи�
тать нам приходится дале�
ко не всегда то, что желаем.
И обсуждать не то, что вол�
нует, а то, что навязывают.
Ведь не у каждого, как у Ни�
колая Федоровича, хватает
сил, терпения и времени,
чтобы обойти полгорода в

поисках киоска, хозяин которого
уважает вкусы всех своих покупате�
лей.

Елена КУЛЬПИНА.

Говорят, что народ нынче мало читает, что телевидение,
глобальная информационная сеть наступают на пятки печатным
средствам массовой информации. А вскоре и газеты,  и журналы
совсем исчезнут, так как станут не нужны… Помнится,
американский фантаст Рэй Брэдбери описывал мир будущего 
без печатных изданий. Но жизнь свидетельствует,  что и сейчас 
в любом городе, селе или небольшой деревушке печатное слово
востребованно.

ПРОВЕРЕНО НА СЕБЕ

Листы «желтые»
над городом кружатся…

В честь своего 10�летия

ОАО «ВСЕРОССИЙСКИЙ БАНК
РАЗВИТИЯ РЕГИОНОВ»

представляет жителям Орловской области
новую возможность

выгодно вложить деньги —
открыть вклад «Юбилейный».

ВКЛАД «ЮБИЛЕЙНЫЙ» —ЭТО ВЫСОКАЯ СТАВКА

И УДОБНЫЕ УСЛОВИЯ.

Предложение по вкладу «Юбилейный»

действительно

до 31 марта 2006 года.

Подробности можно получить в Орловском

филиале ОАО «ВБРР»: г. Орел, ул. Гагарина, д. 16. 

Телефоны: 43�38�36, 43�39�91.

НЕ ПРОПУСТИТЕ!
Ген. лиц. Центрального Банка России 3287.

ТТЕЕЛЛЕЕФФООНН
ООТТДДЕЕЛЛАА

РРЕЕККЛЛААММЫЫ

77 66 �� 22 00 �� 33 44
НП «Редакция газеты

«Орловская правда»

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает,
что победителями конкурса

по поставке лекарственных препаратов,
дезинфицирующих средств и изделий медицинского назначения

для нужд здравоохранения Орловской области,
состоявшегося 14 декабря 2005 года,

признаны:

1. ОАО "Биохимик", г. Саранск. Сумма контракта — 1 053 597,90 руб.
2. ООО "Алларис", г. Москва. Сумма контракта — 127 237,00 руб.
3. ООО "Унифарма", г. Москва. Сумма контракта — 132 696,50 руб.
4. ООО "Фитомаркет", г. Москва. Сумма контракта — 133 504,41 руб.
5. ОАО "Синтез", г. Курган. Сумма контракта — 275 967,99 руб.
6. ЗАО НПО "Гарант", г. Москва. Сумма контракта — 89 809,56 руб.
7. ЗАО "Фирма "Евросервис", г. Москва. Сумма контракта — 486 406,06 руб.
8. ЗАО "Компания "Интермедсервис", г. Москва. Сумма контракта —
557 255,61 руб.
9. ООО "Фарм�Трейд", г. Ставрополь. Сумма контракта � 359 617,81 руб.
10. ОАО "Биосинтез", г. Пенза. Сумма контракта � 243 592,80 руб.
11. ООО "Прометей", г. Санкт�Петербург. Сумма контракта — 1 009 444,22 руб.
12. ООО "Фимиам", г. Калуга. Сумма контракта — 295 228,50 руб.
13. ООО "Паритет Центр", г. Ярославль. Сумма контракта — 713 627,00 руб.
14. ЗАО НПК "Катрен", г. Орел. Сумма контракта — 137 132,49 руб.
15. ООО "Компания "Фармстор", г. Москва. Сумма контракта — 283 063,50 руб.
16. ЗАО "Мединторг", г. Москва. Сумма контракта — 654 963,38 руб.
17. ЗАО "Агротехнология", г. Орел. Сумма контракта — 466 021,00 руб.
18. ЗАО НПЦ "Эльфа", г. Москва. Сумма контракта — 222 312,99 руб.
19. ЗАО "Брынцалов�А", г. Москва. Сумма контракта — 690 598,90 руб.
20. ООО ФК "МЕДАРГО", Московская область, г. Реутов.  Сумма контракта
— 138 500,60 руб.
21. ООО "АБОЛмед", г. Москва. Сумма контракта — 3 060 041,47 руб.
22. ООО "Арбаком", г. Москва. Сумма контракта — 375 634,80 руб.
23. ЗАО "М�Центр", г. Москва. Сумма контракта — 23 141,60 руб.
24. ЗАО "ФАК "БАЛТИМОР", Московская область, г. Мытищи. Сумма
контракта — 1 474 155,61 руб.
25. ООО "Орто�Фарма Н", г. Москва. Сумма контракта — 21 996,80 руб.
26. ООО "Фарм�Проект М", г. Москва. Сумма контракта — 498 317,36 руб.
27. ЗАО "Фарос", г. Санкт�Петербург. Сумма контракта — 32 845,40 руб.
28. ООО "Фирма "САНА", г. Орел. Сумма контракта — 2 210 160,63 руб.
29. Автономная некоммерческая организация  "ЗДРАВСЕРВИС", г. Тула.
Сумма контракта — 3 923 103,97 руб.
30. ОГУП "Орелфармация", г. Орел. Сумма контракта — 777 397,64 руб.
31. ЗАО "Фармасервис", г. Орел. Сумма контракта — 344 518,90 руб.
32. ОАО "Щелковский витаминный завод", Московская область,
г. Щелково. Сумма контракта — 16 432,00 руб.
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